

La technologie continuera d'accélérer le rythme du changement, et les industries dynamiques à forte intensité de recherche constitueront les secteurs clés de l'économie.

Aucun pays ne pourra jouer un rôle dominant dans toutes les branches de la technologie.

La satisfaction des besoins des clients nécessitera une présence commerciale accrue sur les marchés étrangers plutôt qu'un simple accroissement des exportations.

Les déboussés hériteront peut-être ultimement de la terre, mais nous savons que ce sont la persistance et l'éducation qui permettront entretemps d'en profiter. Les connaissances linguistiques seront importantes, le recyclage fera partie de la vie du travailleur et l'éducation scientifique et technique donnera un avantage certain.

Depuis 1984, mes collègues et moi appliquons une vaste stratégie pour relever ces défis. Notre objectif est de promouvoir le développement d'une économie canadienne valorisée et internationalement concurrentielle -- une économie dans laquelle des Canadiens qualifiés produisent et vendent des biens et des services à valeur ajoutée.

La mise en oeuvre de l'Accord de libre-échange avec les États-Unis jouera un rôle très important à cet égard, car l'Accord permettra à nos sociétés de devenir plus concurrentielles en raison des économies d'échelle qu'elles réaliseront et de leur plus grande spécialisation et nous permettra d'augmenter notre capacité d'exporter des produits finis à valeur ajoutée.

L'Accord pourrait devenir un important catalyseur de la compétitivité du Canada.

Le Forum économique mondial à Genève en convient certainement.

Lorsque nous avons pris le pouvoir, il classait le Canada au onzième rang des nations pour sa compétitivité économique. Il nous classe maintenant au quatrième rang.

Nous sommes passés du onzième au quatrième rang en moins de cinq ans, ce qui prouve que quelqu'un dans ce pays doit faire quelque chose de bien.

Nous savons toutefois tous que le Canada commettrait une grave erreur en se reposant sur ses lauriers. Dans ce monde concurrentiel, tout arrêt signifie un recul. Nous devons concevoir et mettre en oeuvre un certain nombre d'initiatives si nous voulons pouvoir continuer d'avancer.

Permettez-moi d'énumérer trois objectifs importants que nous devons chercher à atteindre en matière de commerce.